
11th EDiLiC Conference - Plurilingual Literacies in Education: Pluralistic
Approaches inside and beyond the classroom

Contribution ID: 91 Type: Individual paper / Exposés individuels / Einzelvorträge

Mission impossible ? Réconcilier monolinguisme et
éducation plurilingue en Pologne. Nouveaux enjeux,

nouveaux défis.
Friday 25 July 2025 11:15 (20 minutes)

Cette contribution vise à présenter les grandes lignes de la formation des futurs enseignants de langues et à pro-
mouvoir la diversité linguistique et culturelle dans un pays majoritairement monolingue comme la Pologne.
Selon le Recensement général de la population et du logement de 2021, 98,4 % des habitants de la Pologne
utilisent le polonais dans leurs interactions domestiques, dont 94,3 % exclusivement (GUS, 2023). L’arrivée
massive des Ukrainiens a néanmoins accru la présence de l’ukrainien dans l’espace public, tout en soulignant
l’importance de l’apprentissage du polonais pour une intégration réussie (GUS, 2023).
Ces évolutions ont suscité un intérêt croissant pour les formations à l’enseignement du polonais comme langue
étrangère. De nombreux enseignants de langues moins enseignées, comme le russe ou le français, se forment
désormais pour répondre à ce besoin.
En réponse, un nouveau module a été intégré aux cours sur l’éducation plurilingue et multiculturelle. Destiné
aux étudiants de troisième année, ce module prépare les futurs enseignants (bivocationnels : anglais + français,
anglais + allemand, .) à adopter une approche inclusive (Sielanko, Zielińska, 2024). Il complète une formation
qui aborde la géopolitique, les politiques linguistiques européennes et les entretiens avec des étrangers vivant
en Pologne (Sielanko, Zielińska, 2024).
Le module propose l’analyse d’activités existantes et la création d’outils pédagogiques pour les enfants de 7 à
15 ans, s’appuyant sur le cadre FREPA (Candelier et al., 2017). Le projet final des étudiants consiste à explorer
divers aspects de la diversité linguistique et culturelle en Pologne, comme les minorités nationales, les langues,
les influences culinaires ou encore le rôle des traducteurs.
L’exposé présentera des exemples concrets des résultats et de l’organisation de ces projets.
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This contribution aims to present the key aspects of training future language teachers and promoting linguis-
tic and cultural diversity in a country that is predominantly monolingual, such as Poland.
According to the 2021 General Census of Population and Housing, 98.4% of Poland’s inhabitants use Polish
in their domestic interactions, with 94.3% using it exclusively (GUS, 2023). However, the massive arrival of
Ukrainians has increased the presence of Ukrainian in public spaces, highlighting the importance of learning
Polish for successful integration (GUS, 2023).
These changes have spurred growing interest in training programs for teaching Polish as a foreign language.
Many teachers of less commonly taught languages, such as Russian or French, are now pursuing training to
meet this need.
In response, a new module has been integrated into courses on plurilingual and multicultural education. De-
signed for third-year students, this module prepares future teachers (bivocational: English + French, English +
German, etc.) to adopt an inclusive approach (Sielanko, Zielińska, 2024). It complements an existing curricu-
lum that covers geopolitics, European language and education policies, and interviews with foreigners living
in Poland (Sielanko, Zielińska, 2024).
The module includes the analysis of existing activities aimed at promoting linguistic and cultural diversity
and the creation of new teaching tools for children aged 7 to 15, based on the FREPA framework (Candelier
et al., 2017).
The students’final project involves exploring various aspects of linguistic and cultural diversity in Poland,
such as national minorities, languages, culinary influences, and the role of translators.
The presentation will provide concrete examples of the organization and outcomes of these projects.
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